

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 8. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, pesetas 1'50 Provincias, trimestre » 5'00 número del día, 10 céntimos. Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La huelga marítima

Interesante interview

Tuvimos esta tarde, a última hora, ocasión de entrevistarnos con nuestro querido amigo D. Vicente Cubells, delegado de la Compañía Trasmediterránea, al que, abusando de su bondad, requerimos para que nos facilitara algunas noticias sobre el estado de la huelga que vienen sosteniendo los capitanes, pilotos y maquinistas de la empresa citada.

—¿En qué estado se halla la huelga?

—Por nuestra parte, es decir, por parte de nuestra Gerencia, la huelga está terminada, por completo de derecho; a medias de hecho.

Como mostráramos sorpresa, el señor Cubells continuó:

—La Trasmediterránea, desde el momento en que comenzó a tratar con su personal, ha llegado a un acuerdo. Ha concedido cuanto materialmente pedían todos, no mirando cantidades, ni excesos de sueldo. Si tal cosa querían, tal cosa obtuvieron; pero la Empresa, dignamente, no podía acceder a determinadas peticiones, que humillarían a nuestra Gerencia y la pondrían en condiciones de inferioridad a ellos.

—¿Y cómo?—argüimos.

—Muy sencillo: el personal huelguista, para volver al trabajo, no solo exigía la concesión de mayores sueldos, sino que además, y como complemento, necesitaba que fuese despedido la gran parte de los compañeros que han permanecido fieles a nuestra causa, bien por afecto hacia los jefes, bien por gratitud a las deferencias recibidas. Lógicamente nuestra Gerencia ni puede ni debe aceptar esa y otras cláusulas de índole moral que, si no de momento, en un plazo más o menos largo pueden afectar a la disciplina, que es la base de toda Empresa bien organizada.

—Tenemos entendido, sin embargo, que el personal va entrando al trabajo paulatinamente.

—Es muy cierto, y es cosa que complace, porque, se ve que no caen en el vacío nuestros afectos hacia esos compañeros que, conforme van saliendo de su ofuscación, vuelven a nosotros deseosos de seguir cooperando a una obra tan grande como el resurgimiento de su Patria y la prosperidad de nuestra Marina mercante. Hoy tenemos navegando más de la mitad de nuestros buques.

—¿De cuantos se compone la flota?

—Próximamente de 70 y son hoy más de treinta y cinco los que navegan.

—¿No recuerda V. algunos?

—Aquí, en Cádiz, se encuentran hoy realizando operaciones, el *Canalejas*, *Cataluña* y *Jativa*. Espero de mañana a pasado el *Barceló*. Por los demás puertos, que recuerde, navegan el *Llovera*, *Vicente La Roda-Reina Victoria*, detenido en Las Palmas por falta de carbón; *Delfín*, *Teodoro Lorente*, *J. J. Sister*, *Gandía*, *Lázaro*, *Vicente Puchol*, *Jaime I*, *Jaime II*, *Mallorca* y otros que, como le digo, no recuerdo; pero cuyo número pasa de la mitad de nuestra flota.

—¿Y los servicios?

—Se tropieza, lógicamente, con las dificultades inherentes a este estado de cosas; pero la buena voluntad de los amigos y del personal afecto, suple con creces a la desorganización momentánea que en aquellos existe.

Continuamos preguntando al Sr. Cubells sobre el tema precedente, sin que pudiera ampliar más esos detalles que, con la mayor discreción nos expuso. y en su vista nos despedimos, no sin que antes nos encargara nuevamente:

—Puntualice V. bien, amigo Cerón; la Compañía ha concedido cuanto pi-

dieron sus empleados, en lo que respecta a dinero e intereses materiales. No puede transigir, en cambio porque se le exija el despido de un personal que le ha sido afecto, sin ser esquirol, que ha correspondido a las consideraciones que con él tuviera.

Estrechando la mano del inteligente y digno Delegado, nos despedimos, ofreciéndole nuestras columnas con la sinceridad que acostumbramos.

No terminaremos sin consignar que el Sr. Cubells, desde el comienzo de la huelga marítima, hasta hace pocos días ha estado navegando como maquinista en algunos de los buques de la Empresa que representa, desposeyéndose del alto cargo que ostenta.

En el Ayuntamiento

El total de servicios practicados ayer por la guardia municipal ha sido el de cuarenta.

Por falta de número de señores concejales no celebró sesión la Corporación municipal, que ha sido citada nuevamente para mañana.

Se ha recibido en la Sección de Quintas del Excmo. Ayuntamiento, la cartilla militar de José Díaz Aguado.

Ante la Comisión Mixta de Reclutamiento deben comparecer el lunes 13, a las nueve, Tomás Fernández Regalet, y Marcial Lois Fullerat.

El Sr. Arquitecto municipal al conferenciar ayer tarde con el Sr. Alcalde, le dió cuenta de hallarse ya terminado el bloque que ha de colocarse como primera piedra del monumento al Excelentísimo Sr. Marqués de Comillas.

Es de mármol y lleva una inscripción alusiva en letras de oro.

Cuestiones sociales

El martes tuvieron una reunión en el local de la Cámara de la Propiedad Urbana, los maestros albañiles y contratistas de obras, para ver de que se llegara a un acuerdo con los obreros en cuanto respecta a las peticiones que tienen hechas.

Parece que no fué posible llegar a un acuerdo y en su vista, esta mañana visitaron al Sr. Gobernador civil, presididos por el de la Sociedad patronal de industrias anexas D. Ramón Rey.

Expusieron a la primera autoridad el estado del asunto y las gestiones que habían realizado cerca de los propietarios de fincas para llegar a un acuerdo.

No habiendo sido posible establecer este, acordaron interesar del Sr. Molina admitiera amplios poderes por parte de ellos para la intervención directa e inmediata en el asunto, aceptando tan celosa autoridad y expresando a todos que tanto ahora, como siempre, se encuentra dispuesto a prestar apoyo e interesar la avenencia en todos estos conflictos sociales.

Los obreros que prestan servicio para la carga y descarga en los muelles de esta estación férrea, se presentaron ayer mañana a su jefe interesando la implantación de la jornada de ocho horas y aumento en los jornales que perciben.

El jefe les expresó que no podía acceder a sus peticiones por no ser atribución suya.

En vista de esto, los obreros, que solo son diez y seis no son pertenecientes a la Compañía abandonaron el trabajo, que no se ha paralizado, aunque si con-

tinúa más lentamente, por efectuarlo las brigadas que pertenecen a la estación. Estos individuos están también cita-

La huelga de obreros carpinteros continúa en el mismo estado, existiendo la impresión de que una vez solucionada la de albañiles, que se espera será hoy, quedará inmediatamente solucionada también la de aquel oficio.

Conferenció largamente con el señor Gobernador civil una comisión de obreros labradores de Medina Sidonia, que venían a exponerle sus pretensiones y deseos en la cuestión que allí se debate entre ellos y sus patronos.

CUESTACIÓN

Las Sociedades de Estivadores y Trabajadores del puerto, la de Cigarreras, Tabaqueros y Camareros, han solicitado permiso de la autoridad gubernativa, para postular durante los días 11 y 12 del actual (sábado y domingo próximos), por las calles, llevando sus respectivas banderas.

La cuestación será a beneficio de las familias de las víctimas del naufragio del vapor *Valbanera*.

El Sr. Gobernador ha concedido el permiso para llevar a la práctica tan simpática idea, que tan alto habla en favor de los sentimientos caritativos de nuestros obreros.

POR TELÉFONO

Un hundimiento

Barcelona 8, 4'30.

Se ha hundido el puente sobre el río Tordera, situado en re Breaza y Ostalrrich.

El hundimiento ocurrió momentos después de haber cruzado el puente el tren correo de Francia.

Ha sido providencial que el hundimiento ocurriera después de haber pasado el tren, pues ha podido ocurrir una verdadera catástrofe.

Han salido obreros para dejar expedita la vía.

Comisión provincial

Hoy se reunió a las dos y media, bajo la presidencia del Sr. Ruiz-Tagle, la Excmo. Comisión provincial, concurriendo al acto los diputados señores Lozano, Reyes, Baulé, Díaz Escribano (don Jacobo), Fernández Repeto (don Joaquín), Portillo y Balén Falero, secretario.

Tras la aprobación del acta fué leído el despacho ordinario, quedándose enterado de las cartas de los Sres. Bueno y Bohorques, dando cuenta de sus gestiones relativas al retraso de los trenes.

El Sr. Escribano propuso que el informe al Sr. Gobernador civil, con motivo de la instancia de los Albaceas testamentarios de D. Cristóbal Vázquez, quien solicita pago de terrenos expropiados en término de Algar para obras del Pantano de Guadalcaçin, sea conocido por los señores letrados, declinando este honor los Sres. Lozano y Fernández Repeto y acordándose conforme a la propuesta.

Es aceptada la propuesta del alumno del Hospital Mora D. José Otero para el internado en el mismo y se lee el informe relativo a los contadores de agua, creyendo pertinente el Sr. Díaz Escribano que debe intervenir los contadores el técnico provincial para su debida comprobación.

Así se aprueba, como las cuentas de bagaje de Villamartín y Jimena; el expediente dando cuenta del fallecimiento de un empleado y las cuentas verificadas en el edificio de la Casa Aduana.

Se nombra al Sr. Rodríguez Guerra y se autoriza a la presidencia para que designe al otro diputado que formen parte de la Junta de Subsistencias creada en el Campo de Gibraltar.

Sin discusión se aprueba el ingreso de un albergado en el Manicomio, el informe denegando recurso de varios contribuyentes de Algodonales contra un reparto formado por el Ayuntamiento de dicha ciudad y la cuenta de suministros a la Beneficencia de la primera quincena de Septiembre.

Acuérdase celebrar las sesiones todos los miércoles.

Elocuentemente el Sr. Fernández Repeto trata del siniestro del «Valbanera», que perteneció a Compañía que es genuinamente gaditana, y en él que han perecido numerosos convecinos.

Propone conste en acta el pesar y que se comunique a la Compañía Armadora del citado buque.

Luego el Sr. Fernández Repeto se ocupa del acto que ha de celebrarse el próximo domingo, en que ha de colocarse la primera piedra del monumento al Marqués de Comillas.

Estima que la Comisión debe adherirse a este homenaje y concurrir a él en su día; acordándose así por unanimidad.

El Sr. Díaz de Escribano se felicitó del éxito alcanzado por el Ejército en Marruecos y de que haya correspondido la suerte de mandar un batallón el coronel Sanjurjo, de brillante historia militar, y que residió en Cádiz cuando mandaba el 48 de línea.

Propuso se telegrafiase al Alto comisario esta íntima satisfacción para que éste lo haga llegar hasta cuantos han intervenido en las brillantes operaciones.

HACIENDA

Los que tengan que cobrar descuentos hechos a individuos de las Clases Pasivas, deberán hacerlo mañana, pues en caso contrario tendrán que ingresar-se en la Caja Sucursal de Depósitos.

Para mañana se han puesto al pago los libramientos siguientes:

D. Félix Ruiz Ruiz, D. José Contre-ras, D. Manuel Búa, D. Narciso Cayetano, D. Eugenio Baturone, Sres. Llorente y C.^a, D. Salvador Valero, D. José Vázquez, D. Damián Alcázar, Sra. Viuda de D. José Sáinz, Sres. Sobrino de D. Fernando de Labra y D. José Luqué.

De la capital andaluza

Sevilla 8, 6'30 t.

Un incendio

Esta mañana a primera hora se declaró un incendio en la casa núm. 15 de la calle Cardenal Spínola.

El fuego se propagó a distintos enseres del segundo piso, que fueron pronto pasto de las llamas.

Con prontitud acudió el servicio de bomberos y se localizó el siniestro, quedando reducidas las pérdidas a unas cuantas pesetas.

El crédito para la Exposición

Regresaron a Sevilla los diputados a Cortes Sres. Cañal, Rodríguez de la Borbolla y Rodríguez Vaquero, que marcharon a Madrid a gestionar del Gobierno la concesión de un crédito extraordinario para la inauguración de la Exposición Hispano-Americana.

Vienen muy bien impresionados.

POR TELÉFONO

Madrid 8, 6'30 tarde.

La mañana del Presidente

En su conversación con los reporters el señor Canals nos dijo, que hoy había estado en la Presidencia el Sr. Ontuño, al objeto de darle cuenta de los trabajos que lleva realizados la comisión investigadora para el aprovechamiento de los saltos de agua del Duero y su transformación en fluido eléctrico. También han visitado al presidente los directores generales de Agricultura y de Primera Enseñanza, tratándose de asuntos diversos.

La reforma del Concordato-Dice el cardenal Guissasola

Con el Sr. Sánchez de Toca se entrevistó en su despacho oficial el Arzobispo de Toledo.

El Cardenal Guissasola a la salida manifestó a los representantes de la prensa, que ayer se reunió la comisión reformadora del Concordato, que comenzó sus trabajos.

La índole del asunto—añadió—requiere un estudio concienzudo de la materia y por ello no es de extrañar que los trabajos se realicen con lentitud.

Los mineros y la jornada mercantil—Camino del arreglo

Por último, recibió el jefe del Gobierno la visita del Sr. Peña, en representación de los obreros que trabajan en las minas de Peñarroya y Puertollano y la del Sr. Llana en nombre de los obreros de Asturias.

Refiriéndose al problema, nos manifestó el Sr. Llana que las impresiones que tienen son buenas, hasta tal punto, que por ahora no piensan los obreros en regresar a sus pueblos, continuando en Madrid en espera de la terminación del conflicto.

De la entrevista del Sr. Sánchez de Toca, los obreros han sacado la impresión de que mañana o pasado publicará la «Gaceta» la Real orden que espera los obreros.

Loable proceder

Los empleados de la Delegación de Hacienda de Granada han acordado, y así lo han hecho saber al Ministro, ceder por un día su sueldo a favor de los damnificados por las inundaciones últimas.

El presidente del Consejo y el conde de Bugallal han telegrafiado elogiando la idea.

Sin fecha

Interrogado el Sr. Canals sobre la fecha en que se celebraría el nuevo Consejo, respondió que no estaba aún fijada.

En Río Tinto se plantea otra huelga

El Sr. Burgos y Mazo en su información matinal dijo a los periodistas que el Gobernador de Huelva le había comunicado la declaración de huelga de los obreros del ferrocarril minero de Río Tinto.

Más conflictos sociales

Respecto a la huelga de cocineros en Barcelona, las noticias en poder del Gobierno son más optimistas.

También mejoran de aspecto los demás conflictos que de carácter social existen en Cataluña.

Los aumentos para Gobernación.

Luego el Sr. Burgos, refiriéndose a las declaraciones que hizo la madrugada anterior a los periodistas, nos dijo que al leerlas el señor Bugallal tal vez le produjeran impresión desagradable por la cifra de 300 millones que pide para su departamento.

He de hacer observar que el aumento no se consigna para una sola vez, sino que será en varios años y por consiguiente corresponderá a bien poco.

El Sr. Sánchez de Toca hizo distintas consideraciones en apoyo de lo justo de la mayor consignación, pues las exigencias de los tiempos actuales obligan a dotar mejor los servicios de la Guardia civil, de la policía, de Correos y Telégrafos, etc. que dependen de Gobernación y requieren nuevas mejoras.

Firma de Monarca

Entre los decretos sancionados por el Rey recibidos en Madrid figura uno de Instrucción Pública modificando el artículo 64 de la ley de Propiedad intelectual.

Otro de Guerra, por el que se fijan en ochenta y seis mil el número del cupo para el año próximo.

Disposiciones de Guerra

La firma de este Departamento dispone: Sea nombrado Jefe de la tercera división el general de igual clase D. Adolfo Ayala.

— Concediendo la gran cruz del Mérito Militar con distintivo blanco al general D. Gregorio del Camino.

— Disponiendo el pase a la reserva del general Sr. Molina que así lo tenía interesado.

— Nombrando jefe de las fuerzas de Sanidad de la Cuarta Región a D. Eliseo Moro.

— Confiando al coronel D. Alfredo Godínez, el mando del regimiento de Alcántara.

— Idem al Sr. Alba la Zona de Reclutamiento de Albacete.

— Idem al teniente coronel señor Arenas,

el mando de la Comandancia de La Línea de la Concepción.

— Idem al Sr. Blanco, el mando de la Zona de la Gran Canaria.

— Otorgando la Cruz del Mérito Militar a los comandantes Ortega y Risco.

La exportación de seelas

El ministro de Abastecimientos, conde de San Luis, recibió a primera hora la visita de una comisión de fabricantes de suelas, quienes les manifestaron la conveniencia de que se permita la salida de géneros, pues de lo contrario se verían precisados a cerrar su industria.

Añadieron que las pieles que ellos exportarían son las clases que no se utilizan en España, por no ser de uso corriente.

El ministro les dijo que no dejaría salir una sola piel si los fabricantes de acuerdo con los zapateros no solicitaban mancomunadamente.

¡Esrs filtraciones!, trae la carestía.

El Director general de Carabineros ha recibido un telegrama, en el que se le participaba que por las fuerzas de dicho Instituto fueron decomisadas en Levante 38 cajas de curtidos valoradas en unas veintiocho mil pesetas que iban a ser embarcadas en el vapor «Monticola», que las transportaría al Pireo (Grecia).

NOTICIAS

Llegó ayer en el tren expreso, para embarcar y seguir a Canarias en el vapor *San Carlos*, la respetable Excma. Sra. D.^a Celia Martínez, viuda de Fernández Alvarez.

Con su distinguida familia encuéntrase en Cádiz don Federico Calderón,

De Utrera llegó el comerciante don Rafael Adame, a quien esporaban D. Félix Castro y don Juan D. Gámez Ojeda.

Regresó hoy en el expreso el doctor don Leonardo Rodrigo Lavín.

Para los primeros días del año próximo se habla del enlace de una bella señorita, celebradísima por su belleza, con un estimado convecino, que desempeña cargo judicial y que está emparentado con aristocrática familia.

Hoy estuvo en Cádiz el director de la Compañía del Tranvía, don Leopoldo Vitini.

El señor Vitini, fué muy felicitado por la carta laudatoria para su persona que le han dirigido sus obreros.

Estuvo hoy en San Fernando el letrado don Manuel Rodríguez Piñero.

Hoy jueves, a las diez en punto se celebrará en el espacioso templo de San Agustín el enlace de la bellísima y hermosa señorita María de la Soledad Jiménez, hija del digno Administrador de Correos, D. José Joaquín, con el ilustrado oficial del Cuerpo, habilitado de esta Administración, y director de la Academia Civico-Militar, don Antonio Salas Fernández.

Bendecirá la unión el canónigo doctoral de nuestra Basílica, Sr. D. Teodoro Molina Escribano, celebrándose a continuación Misa de velaciones a cuyo efecto se ha exornado el templo agustino con mucho gusto y profusión de flores y luces, instalándose en el altar mayor preciosos reclinatorios que ocuparán los novios y padrinos.

La Misa de velaciones será interpretada con orquesta y cantarán motetes los señores Eñas, Posada y otros.

Por adelantado deseamos a los novios todo género de venturas.

Ha sido ascendido al empleo inmediato nuestro estimado amigo el capitán de Infantería D. Pedro Lizaur.

Está concertada la boda de la bella señorita María del Refugio Grosso Portillo, hija de nuestro inolvidable amigo D. Manuel, con el acaudalado propietario en Rond. don Manuel Hortelano.

Por anticipado les deseamos felicidades.

La Sociedad Crédito y Docks, de Barcelona, ha nombrado su apoderado en Cádiz a D. Luis Zulueta

Nuestro antiguo amigo el Ingeniero fiel contraste de pesas y medidas que hasta ahora ha servido en Cádiz, D. Vicente Tortosa, ha sido destinado a Burgos, para donde marchará mañana.

Sentimos la ausencia del amigo y le felicitamos porque el traslado ha sido a petición propia.

Mañana abrirá definitivamente sus puertas el Teatro Principal.

Estuvieron en Cádiz el alcalde del Puerto de Sta. María, hoy con licencia D. Ernesto S. Piury y el contador del Ayuntamiento don José Rulz de Cortazar.

— De Puerto Real vino D. Luis Carlos Cabeza.

— De Jerez D. Santiago Lozano y D. Juan de Dios Dástis.

— De San Fernando don Antonio Reyes gaulé.

Estuvo hoy en Cádiz el diputado provincial don José L. de la Cuesta.

Ha embarcado en el trasatlántico *San Carlos*, como médico de dicho buque, nuestro querido amigo don José Fernández Chazarri.

Le felicitamos.

En la iglesia de San Agustín tuvo efecto esta mañana solemne misa cantada—de *requiem*—en sufragio del alma del que fué respetable comerciante D. Juan González Sanromán (q. e. p. d.).

Al religioso acto concurrieron sus hijos y numerosas personas de su amistad.

Información local

El vapor *Catalina*, de los Sres. Piniños, Izquierdo y C.^a, ha diferido su salida de este puerto hasta el día 15 del actual, según nos manifiestan en la Casa Armadora.

Hoy saldrá para Santa Isabel de Fernando Póo y escalas, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica, *San Carlos*.

Conduce para dichas islas numerosa correspondencia, y aproximadamente tres mil paquetes postales.

En la Administración de Correos se trabaja activamente para este despacho, siendo de elogiar el celo de los funcionarios que tienen a su cargo tan delicado cometido.

Restablecido de la dolencia que le aquejaba volvió hoy a posesionarse de su destino el jefe de esta estación férrea D. Rafael Gómez.

Lo celebramos.

Durante la pasada noche fueron detenidos por escándalo algunos individuos.

Por el guardia municipal número 35, Juan Mateo, fué detenido hoy en la prevención civil, un súbdito chileno por embriaguez y escándalo.

Por escandalizar y maltratarse mutuamente fueron detenidos por la guardia municipal varios individuos.

En la casa de Socorro fué curado José Mota Albarracín de mordedura de perro, siendo el can conducido a los fosos para su observación.

DE FUERA DE ESPAÑA

Información telegráfica del DIARIO LIBERAL

Madrid 8, 6. t.

Los bolcheviquis

Entre Venegae y el Saltillo descarriló el tren de Laredo, que conducía muchos viajeros, resultando 60 muertos y centenares de heridos.

El Papa y Wilson

El Pontífice ha ordenado al secretario de Estado que pida a los Estados Unidos noticias de la salud de Wilson, por cuyo restablecimiento se interesa.

Acorazado

Ha fondeado en Tolón el acorazado «Condoret», que representaba a Francia en la escuadra interaliada enviada a Fiume.

A bordo de dicho buque se encuentra el general Savi, comandante de las fuerzas de aquella base.

Declaraciones de Sánchez Toca

El periódico «Le Petit Parisien» atribuye al señor Sánchez Toca las declaraciones enviadas por su corresponsal en Madrid.

El jefe del Gobierno español, ocupándose en los acontecimientos de Marruecos, ha dicho:

«Espero que dentro de quince días, habre-

mos conseguido en aquella zona varias cosas.

»Quisimos en distintas ocasiones obrar en Marruecos con energía, pero a última hora hubo contra-orden.

»Con las operaciones de Francia y España en Marruecos se estrecharán más aun los lazos de amistad y Francia podrá apreciarla mejor viendo en la construcción del ferrocarril de París a Dakar un medio eficaz de asociar estrechamente los intereses de ambos países».

«El Popolo Romano» afirma que la cuestión de Fiume ha entrado en una fase que hará posibles acuerdos decisivos cuando la solución del incidente sea un hecho consumado.

Puede tenerse confianza en las posibilidades de éxito y de que en breve se verá libre de esa pesadilla.

Desmientese que el duque de Aosta se haya encargado de realizar determinada misión conciliadora cerca de Anunzio.

Telegrafían de Estokolmo que durante el entierro de dos víctimas bolcheviquis, desconocidos arrojaron sendas bombas, resultando 10 muertos y 28 heridos, todos bolcheviquis.

El Gobierno de éstos tomará represalias.

Algunos periódicos invitan a aquel para acabar con la burguesía y con todo lo existente.

Comunican de Ginebra con referencias de Berlín que la estatua de madera erigida en el Jardín zoológico, al mariscal Hindenburg pesa seis toneladas.

Hoy se ha verificado la venta y comenzado la demolición que durará varios días, habiendo el propósito de conservar solo la cabeza.

Los Reyes de España vendrán a esta capital, seguramente el 29 del actual.

La cuestión del combustible preocupa hondamente a la opinión y a la prensa.

Juicio curioso

Un telegrama de Lille anuncia que el tribunal militar de aquella plaza ha juzgado a 8 alemanes de la nobleza, entre ellos, al conde Bismark, acusándolos de haber fusilado, quemándolos después, a 14 habitantes de la expresada ciudad.

El Tribunal militar de Lille, ha pedido a Alemania la extradición de los acusados.

La Reina María

Comunican de Londres que en el establecimiento militar de Redon la Reina María mostró deseos de servir el té a los soldados, consintiendo el Rey en ello.

Ambos fueron ovacionados.

Ayer inauguróse la Conferencia de la Industria, asistiendo a ella los delegados de los Sindicatos ferroviarios.

Una misión

El «Eco de París» dice que el general Mangin, comandante de las tropas de Maguncia, será enviado a Rusia con una misión cerca de Lenine.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix)

que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se vende por correo folleto a quien lo pida